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Ata da Primeira Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da 
Segunda Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 06 de 
fevereiro de 2018, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho, sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 06 dias de fevereiro de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro 
Honorato da Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva 
(César Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da 
Silva Leite (Flávio do Fórum), Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos 
Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, 
José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Labreildes dos Santos Inácio 
(irmão Del), Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), Ricardo 
Carneiro da Silva (Ricardinho), Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente 
Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) se reuniram ordinariamente para a 1ª 
Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Segunda Sessão 

Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo número regimental, o 
Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador 
Flávio Átila para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada 
nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a presença 
dos Vereadores supracitados e a ausência dos parlamentares: Ezequiel 
Manoel dos Santos, que apresentou atestado médico, e Neemias José Silva. 
Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que teve 
apresentadas as seguintes proposições: Ofício nº 43114/2017, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 9955/2017, 
do Deputado Eduíno Brito, para que seja realizada a Operação “Força no 
Foco”, no Município do Cabo de Santo Agostinho-PE; Ofício nº 010/2018 SMS, 
Secretaria Municipal de Saúde, que informa a Programação Anual de 
Saúde/2018, da Secretaria Municipal de Saúde do Cabo de Santo Agostinho, 
conforme preconiza a Lei Complementar 141/2012; Ofício nº 797/2017SR 
RECIFE, Caixa Econômica Federal, que informa o crédito de recursos 
financeiros, sob bloqueio, em 28/12/2017, no valor de R$ 310.650,00 (trezentos 
e dez mil seiscentos e cinquenta reais), na conta vinculada ao Termo de 
Compromisso nº 0292.737-51/2009, firmado com o Município do Cabo de 
Santo Agostinho, assinado em 13/10/2009, no âmbito do Programa Drenagem 
Urbana Sustentável, sob a gestão do Ministério das Cidades, que tem por 
objetivo a execução de obras de macrodrenagem na localidade de Enseada 
dos Corais, no Município do Cabo de Santo Agostinho/PE; Ofício nº 
010/2018SR RECIFE, Caixa Econômica Federal, que informa o crédito de 
recursos financeiros, sob bloqueio, em 28/12/2017, nos valores de R$ 
53.629,29 (cinquenta e três mil seiscentos e vinte e nove reais e vinte e nove 
centavos), R$ 581.323,67 (quinhentos e oitenta e um mil trezentos e vinte e 
três reais e sessenta e sete centavos), R$ 931.950,00 (novecentos e trinta e 
um mil novecentos e cinquenta reais) e R$ 1.187.286,57 (um milhão cento e 
oitenta e sete mil duzentos e oitenta e seis reais e cinquenta e sete centavos), 
na conta vinculada ao Termo de Compromisso nº 0292.737-51/2009, firmado 
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com o Município do Cabo de Santo Agostinho, assinado em 13/10/2009, no 
âmbito do Programa Drenagem Urbana Sustentável, sob a gestão do Ministério 
das Cidades, que tem por objetivo a execução de obras de macrodrenagem na 
localidade de Enseada dos Corais, no Município do Cabo de Santo 
Agostinho/PE; Comunicado nº CM285706/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 10.620,00; Comunicado nº 
CM285707/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 2.080,00; Comunicado nº CM285708/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 3.720,00; Comunicado nº 
CM285709/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 2.490,00; Comunicado nº CM285710/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 9.300,00; Comunicado nº 
CM285711/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 19.850,00; Comunicado nº CM285712/2017, Ministério da Educação, 
que informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 3.220,00; Comunicado nº 
CM285713/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 6.750,00; Comunicado nº CM285714/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 13.780,00; Comunicado nº 
CM285715/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 5.270,00; Comunicado nº CM285716/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 15.600,00; Comunicado nº 
CM285717/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 8.500,00; Comunicado nº CM285718/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 7.030,00; Comunicado nº 
CM285719/2017, Ministério da Educação, que informa liberação de recursos 
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, no valor 
de R$ 4.780,00; Comunicado nº CM285720/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 2.400,00; Ofício nº 001/2018, Vereador 
José Domingos, que informa que o Vereador José Domingos dos Santos 
renuncia ao Cargo de Segundo Secretário da Mesa Diretora da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho, para o qual foi eleito, referente ao ano 
de 2018; Ofício nº 002/2018, Vereador José Domingos, que informa que o 
Vereador José Domingos dos Santos renuncia ao Cargo de Segundo 
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Secretário da Mesa Diretora da Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho, para o qual foi eleito, referente ao Biênio 2019-2020; Indicação nº 
001/2018, Vereador Neemias José, que solicita ao Poder Executivo obras de 
recuperação, pavimentação e manutenção das canaletas de drenagem da Rua 
Trinta e Cinco, do Bairro São Francisco; Indicação nº 002/2018, Vereador 
Neemias José, que solicita ao Poder Executivo a sinalização, com afixação de 
placas de proibido estacionar, e a pintura na cor amarela do meio fio frontal a 
Escola Municipal Monteiro Lobato e Associação dos Moradores, Rua Vinte e 
Oito, Cohab; Indicação nº 003/2018, Vereador Neemias José, que solicita ao 
Poder Executivo obras de revitalização da Praça Madre Iva, que fica localizada 
na Rua da Aurora, Bairro São Francisco; Indicação nº 004/2018, Vereador 
Neemias José, que solicita ao Poder Executivo obras de recuperação do muro 
de arrimo da Rua Trinta e Cinco, Bairro São Francisco; Indicação nº 005/2018, 
Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo um cais de pedra em 
uma barreira, na Rua 25, nº 57, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 006/2018, 
Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a 
pavimentação da Rua 28, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 007/2018, 
Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a 
pavimentação da Rua 27, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 008/2018, 
Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a 
pavimentação da Rua 26, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 009/2018, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo coletores de lixo na Rua 
6, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 010/2018, Vereador 
Ricardo Carneiro-Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de 
uma ciclovia no trecho que vai da Avenida II até o final da Avenida IV, Enseada 
dos Corais; Indicação nº 011/2018, Vereador Ricardo Carneiro-Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção do Campo do Centro Social Urbano, 
Vila Roca; Indicação nº 012/2018, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a desobstrução e a manutenção das canaletas as margens da PE-
28, Enseada dos Corais; Indicação nº 013/2018, Vereador César Paiva, que 
solicita ao Poder Executivo a identificação, limpeza, aplicação de herbicidas e a 
manutenção dos Cemitérios; Indicação nº 014/2018, Vereador César Paiva, 
que solicita ao Poder Executivo a construção de um Hospital Oftalmológico; 
Requerimento nº 001/2018, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Avenida Governador Eraldo 
Gueiros Leite, Garapu; Requerimento nº 002/2018, Vereador César Paiva, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Sessenta e 
Dois, Garapu; Requerimento nº 003/2018, Vereador José Feliciano-Cianinho, 
que solicita ao Poder Executivo que seja fiscalizada a qualidade da água 
fornecida pela Compesa, principalmente no bairro de Garapu; Requerimento nº 
004/2018, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
recuperação e a colocação das tampas nas canaletas da Rua B, Pontezinha; 
Requerimento nº 005/2018, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a desobstrução das canaletas da Rua da Merendiba, Pontezinha; 
Requerimento nº 006/2018, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza do canal da Rua da Mocidade, Pontezinha; Requerimento 
nº 007/2018, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
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limpeza do canal Central de Pontezinha; Requerimento nº 008/2018, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal da Rua 
do Limite, Pontezinha; Requerimento nº 009/2018, Vereador Jefferson Marcos, 
que solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua do Limite, Pontezinha; 
Requerimento nº 010/2018, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a reforma geral do Colégio Arthur Lundgren, Pontezinha; 
Requerimento nº 011/2018, Vereador José Feliciano-Cianinho, que solicita ao 
Poder Executivo a substituição das lâmpadas, por lâmpadas de led, existentes 
na PE-28, Gaibu; Projeto de Lei nº 002/2018, Poder Executivo, que altera o art. 
3º da Lei 3.334, de 13 de dezembro de 2017, que autoriza o Poder Executivo a 
contratar operação de crédito junto ao Programa de Financiamento à 
Infraestrutura e ao Saneamento (FINISA) para a execução do Programa Vida 
melhor Orla: Melhora da Infraestrutura da Orla do Cabo de Santo 
Agostinho/PE, a oferecer garantias, e dá outras providências; Projeto de Lei nº 
003/2018, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que institui, no Calendário de 
Eventos do Município do Cabo de Santo Agostinho, o mês Setembro Amarelo 
dedicado a conscientização, combate e prevenção do suicídio e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 006/2018, Vereador Gessé Valério, que 
denomina Rua 02 no Alto da Bela Vista, que passará a se chamar Rua Rosoel 
da Purificação; Projeto de Lei nº 007/2018, Vereador Gessé Valério, que 
denomina o Centro Esportivo Unificado-Garapu, que passará a chamar-se 
(CEU) Professor Dermeval Florêncio de Miranda; Projeto de Lei nº 008/2018, 
Vereador Flávio Átila-Flávio do Fórum, que autoriza o Poder Executivo a criar o 
Programa de Atendimento Domiciliar de Fisioterapia; Projeto de Resolução 
nº001/2018, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que concede o Título de 
Cidadão Cabense ao Sr. Natanael de Arruda Ramos; Projeto de Resolução 
nº002/2018, Vereador Labreíldes dos Santos Inácio, que concede o Título de 
Cidadania Cabense ao Pastor Aílton José Alves; Projeto de Resolução 
nº003/2018, Vereador Labreíldes dos Santos Inácio, que concede a Medalha 
Joaquim Nabuco a Luiz Carlos de Amorim Pereira. Dando continuidade, o 
Presidente abre o Pequeno Expediente que teve a inscrição dos seguintes 

Edis: Vereador José de Arimatéia que solicita um Voto de Aplauso para o Pe. 
Severino da Paróquia São José Operário, pelo 10º Encontro dos Jovens com 
Cristo em Janeiro; Vereador César Paiva que parabeniza o Presidente da 
Associação da Vila Claudete pelo atos de ação social e a busca de melhoria da 
qualidade de vida do bairro; Vereador Jefferson Marcos que solicita um Voto de 
Pesar para a família de Lúcio Monteiro, ex-Vereador e militante histórico do PC 
do B; Vereador José Domingos que informa renúncia de seu cargo na Segunda 
Secretaria da Mesa Diretora da Casa Vicente Mendes. Logo em seguida, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro, que afirma que o ano de 2018 
deverá servir para que o Poder Legislativo faça correções, que os projetos de 
lei sejam apreciados de fato, e que haja uma busca para frear a violência que 
tem se alastrado no Município, fala sobre a falta de creche no Município, diz 
que nas gestões de Lula Cabral não se construiu uma creche e denuncia que a 
creche Celina, em Garapu, está fechada há mais de 1 ano, pergunta quando 
serão construídas novas creches e também denuncia a contradição do governo 
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com a Lei 3.222/2017, solicita que seja feito um convite para que a Secretária 
de Educação fale sobre a garantia das crianças nas creches, pede que se faça 
a agenda de convites dos Secretários Municipais, como determina a LOM, 
questiona a qualidade dos serviços jurídicos do Poder Executivo e cita a 
anterioridade nonagésimal para que possa ser cobrada a alíquota do 
Caboprev, ainda questiona a constitucionalidade do Projeto de Lei nº 
02/2018,de origem do Poder Executivo; Vereador José de Arimatéia, que 
lembra a necessidade de se cumprir o Regimento Interno; em aparte, o 
Vereador Ricardo Carneiro, também fala sobre o Regimento Interno e lembra a 
necessidade de se inscrever para as sessões até 30 minutos antes, pede o 
cumprimento rigoroso do Regimento; de volta ao Vereador José de Arimatéia, 
este critica o Projeto de Lei nº 002/2018 e pede que ele seja revisto, critica o 
Governo Executivo por deixar crianças sem creches, mesmo tendo elaborado a 
Lei nº 3.222/2017, que autoriza convênios com creches, afirma que vai buscar 
os instrumentos legais e políticos para resolver o problema; Vereador César 
Paiva, que afirma que o prefeito pegou esse Município falido e diz que muitos 
lugares não são creches, são depósitos de crianças; em aparte, o Vereador 
Ricardo Carneiro fala da luta da população, que depois de estar com 9 dias do 
início das aulas, não sabe se tem vaga nas creches; em aparte, o Vereador 
José de Arimatéia diz que existem lugares inadequados para crianças, mas nas 
escolas do Município também há lugares inadequados, e o que se quer é que 
se resolva o problema da falta de creche; de volta ao Vereador César Paiva, 
este diz que o Cabo de Santo Agostinho é um canteiro de obras e vai melhorar 
a qualidade de vida da população; em aparte, Vereador Vicente Mendes, diz 
que existe uma Lei Federal que proíbe o Município de formar convênios para 
instalar creches, e diz que a gestão está estudando a situação para fazer o que 
for possível; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que serão construídas 
10 creches; em aparte, o Vereador Ronaldo Santos, sugere que se vá a 
Secretária de Educação para buscar solução para as Creches do Município, 
quer saber o porquê do não convênio das creches; em aparte, o Vereador 
Jefferson Marcos diz que se soma a comissão das creches, e diz estar feliz, 
pois vai ter creche em Pontezinha; de volta ao Vereador César Paiva, este diz 
que são muitas obras, em diversos bairros. Por fim, o Vereador José de 
Arimatéia solicitou uma Questão de Ordem para solicitar que se vá falar com o 
Secretário Osvir, a fim de resolver a questão da legalidade das creches. Na 
sequência, não houve matérias para votação. E, por fim, o Presidente encerrou 
a sessão, e convocou outra reunião para o dia 07 de fevereiro, às 10 horas, e 
para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois 
de lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e 
Segundo Secretários. 
 
 

Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 

Vicente Mendes Silva Neto 
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